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EDITORIAL

Acabou!

Cinquenta e duas edições depois, es-
tamos aqui para encerrar o ano de 2019 
em O Jornal Batista. Ano de muito tra-
balho! Recebemos muitos artigos, notí-
cias (e fomos em busca delas também). 
Muitos textos selecionados, editados e 
corrigidos. O trabalho é árduo, mas o 
resultado final faz valer a pena todo o 
empenho.

Nossa primeira edição deste ano 
foi publicada no dia 06 de janeiro. Na 
capa, tínhamos o tema da Convenção 
Batista Brasileira para 2019: “Ensinando 
a mensagem do Reino de Deus”. De lá 
para cá, noticiamos muita coisa baca-
na, como o projeto missionário “Pés no 
Arado”, da Juventude Batista Brasileira 

(JBB); O Jornal Batista completou 118 
anos!; teve também a abertura da Cam-
panha de Missões Mundiais “Faça a 
Terra se alegrar”; o apoio da Convenção 
Batista Mineira ao trabalho do Corpo 
de Bombeiros no trabalho de resgate 
em Brumadinho, após a tragédia que 
dizimou a vida de muitas pessoas; re-
uniões de Conselho, Convenções Es-
taduais, aniversário de Organizações, 
Igrejas… todos tiveram espaço em O 
Jornal Batista.

Algo que deve ser lembrado com 
muita alegria é a mudança no layout 
de O Jornal Batista. Pensamos em algo 
mais moderno e o resultado ficou ma-
ravilhoso. E para marcar esta nova fase, 

escolhemos a edição que teria a 99ª As-
sembleia da CBB, realizada em Natal-RN, 
para este novo tempo.

Agora, como editor deste jornal, 
lembro que completei, em outubro meu 
primeiro ano à frente de OJB. Como 
escrevi em outra oportunidade, é um 
jovem de 24 anos cuidando de um se-
nhor de 118 anos (rs). Tem sido um 
tempo de crescimento e aprendizado. 
Até o tempo que o Senhor permitir es-
tarei na produção desta tão querida 
publicação dos Batistas brasileiros. 
Quero agradecer a cada leitor de OJB. 
Sem vocês não teríamos motivo para 
produzi-lo. A cada colaborador, que se-
manalmente envia artigos de reflexão e 

ponto de vista. O conteúdo de vocês faz 
toda a diferença.

Aos colegas jornalistas das Con-
venções Estaduais, muito obrigado! A 
parceria de vocês é muito necessária 
para que o povo Batista saiba o que 
tem acontecido nos seus respectivos 
estados. Quero estar mais perto de vo-
cês no próximo ano. Estamos juntos! 
2019 tá perto do fim. Mas, em 2020, 
teremos muito mais OJB. Muito mais 
notícia. Muito mais conteúdo edifi-
cante para os Batistas brasileiros. Até 
lá! n

Estevão Júlio 
secretário de redação de OJB
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A mensagem do 
Reino através da 
Luz verdadeira

Graça plena

Acabou!

Levir Perea Merlo 
pastor, colaborador de OJB

“O povo que andava em trevas viu 
uma grande luz, e sobre os que habi-
tavam na região da sombra da morte 
resplandeceu a luz” (Is 9.2).

Tão somente pela misericórdia e Gra-
ça do Senhor estamos chegamos ao 
término do ano de 2019. Um ano muito 
difícil para muitas famílias que perde-
ram seus entes queridos nas tragédias 
ambientais, automobilísticas, homicídios 
e suicídios. Muitas vidas ceifadas! Mas, 

apesar das catástrofes, a nossa vitória 
está na certeza e segurança Daquele que 
tem tudo em Suas mãos e tem o controle 
de nossas vidas: Jesus Cristo.

Quando chegamos ao último mês do 
ano, muitos têm seus pensamentos vol-
tados para principalmente dois eventos: 
o Natal de Jesus Cristo e as Celebrações 
do Ano Novo. O primeiro evento, o mais 
importante para nós, nem sempre é cele-
brado de forma cristã, e há aqueles que 
relegam ou menosprezam. Para estes, 
Jesus Cristo foi apenas uma fantasia, 
um mito, à semelhança do Papai Noel. O 
segundo evento, o Ano Novo, é celebra-

do por muitos de forma efusiva, muitas 
vezes extrapolando limites, e Deus pas-
sa de longe em muitas celebrações de 
ano novo, quando Ele também deveria 
ser o centro das atenções.

Mas, meu querido amigo e irmão, o 
Natal de Jesus Cristo foi e é real. Foi 
cumprimento de profecias, é o maior 
acontecimento da história da humanida-
de. O Reino de Deus, que é espiritual, já 
está entre nós e com forte impacto na 
vida das pessoas que abriram o cora-
ção para o Rei dos reis, o Senhor deste 
Reino, Jesus Cristo! Este Reino chegou 
até nós e as trevas não resistiram; e o 

mundo reconhece essa “estranha” luz 
que muda, transforma, renova, restaura 
e dá sentido a vida! O mundo pecador 
tem grande sorte. “A nova se vos dá, e 
quão alegre soa: Nasceu o Redentor!” 
Como nos diz o hino 28, do nosso Can-
tor Cristão.

A Luz verdadeira chegou! O mundo 
tem a grande oportunidade de deixar 
a escravidão do pecado. A Luz verda-
deira resplandeceu e o Reino de Deus é 
anunciado através dessa gloriosa Luz: 
Jesus Cristo.

Um ano de 2020 repletos das bên-
çãos do Pai das luzes! n

Manoel de Jesus The 
pastor, colaborador de OJB

Ao lermos o primeiro capítulo do 
Evangelho de Mateus, vemos um rela-
to de um cobrador de impostos para o 
governo romano. É óbvio que Mateus 
sentia essa rejeição. Ele fora chamado 
para ser um dos apóstolos exatamente 
por causa da Graça divina.

No seu relato, temos o nome de 
mulheres, como prova da plenitude 
dessa Graça. Aparecem os nomes de 
Tamar. Quem foi Tamar? Foi a mulher 
que teve gêmeos com o próprio so-
gro. Depois temos Raabe, a prostituta 
que escondeu os espias. O incrível, é 
que ela gerou Boaz, que casou com a 
moabita Rute, e se tornou bisavó do 
rei Davi.

Agora perguntamos: Por que está 
mencionado o nome destas mulhe-
res? Sem dúvida, para provar a gran-
deza da Graça divina, que Mateus re-
conhecia ter atingido a ele também. 
Mateus, um cobrador de impostos a 
favor do domínio dos romanos sobre 
os judeus, foi escolhido. Fico imagi-
nando uma conversa de Mateus com 
Zaqueu.

Bem, ao concluir esta descrição, 
vemos que a graça de Deus foi plena, 
mas não só atingiu o apóstolo Mateus, 
como também atingiu o apóstolo Pau-
lo, transformando-o no maior pregador 
do Cristianismo do primeiro século. E 
atingiu-me quando adolescente, bem 
como continuará a atingir tantos outros 
pecadores. Que glória para nós a Graça 
ser plena. n

REFLEXÃO
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Marinaldo Lima 
pastor, colaborador de OJB

O Senhor te abençoe e te guarde;
Sobre ti, Ele ponha Sua mão.
E proteja tua vida neste mundo,
Ensinando Sua santa direção.

Que o Senhor te abençoe para sempre
E Seu rosto brilhe firme em você.
Que desfrutes da Sua misericórdia
E a Sua imensa paz Ele te dê.

Sobre ti resplandeça o Seu rosto,
Ilumine o caminho a seguir.
Conduzindo os teus passos bem seguros
Evitando que tu venhas a cair.

E também a Sua misericórdia
Te acompanhe para sempre mais e mais.
O consolo não te falte nesta vida
Nem tão pouco a Sua perene paz. n

Jesus e Paulo eu conheço...
Olavo Feijó

A bênção 
araônica

Cleverson Pereira do Valle 
pastor, colaborador de OJB

Todo ser vivo cresce e frutifica. Quan-
do não há crescimento é preciso analisar 
o que está acontecendo, alguma anoma-
lia existe. Não é diferente com a Igreja de 
Cristo, ela foi instituída para crescer. O 
crescimento se dá em qualidade e tam-
bém em quantidade. Quando a Igreja não 
cresce é necessário analisar os porquês 
do não crescimento.

Talvez, algum pecado não confes-
sado na membresia esteja impedindo. 
Quando o povo de Israel foi derrotado 
em Ai, era pecado escondido que impe-
diu a vitória. O crescimento não aconte-
cerá enquanto o pecado não for desco-
berto, confessado.

Outro problema pode ser a utilização 
de metodologias arcaicas; algo que foi 
muito bom no passado e hoje já não 
funciona mais. É preciso contextualiza-
ção. Se, no passado, Deus levantou ex-

celentes compositores para comporem 
os hinos que cantamos, neste tempo 
presente Deus também tem levantado 
novos compositores. Precisamos en-
tender que os hinos não fazem parte 
do cânon bíblico, são letras que exaltam 
a Deus e foram compostos dentro da 
cultura da época.

Talvez, o crescimento não esteja 
ocorrendo por falta de compromisso 
com a Grande Comissão. Muitos têm 
vivido a grande omissão: cruzam os 

braços e não querem evangelizar e dis-
cipular ninguém.

Quando a Igreja não evangeliza e 
nem faz o trabalho de discipulado, não 
deseja crescer. É necessário obedecer-
mos às ordens de Jesus de ir e fazer 
discípulos. É preciso atentarmos para to-
dos os detalhes, pois volto a repetir, uma 
Igreja saudável crescerá naturalmente.

Que Deus abençoe nossas Igrejas. 
Que elas cresçam sempre de forma bí-
blica. n

“Respondendo, porém, o espírito 
maligno, disse: Conheço a Jesus, e 
bem sei quem é Paulo; mas vós quem 
sois?” (At 19.15).

Orientados pelo Espírito Santo, 
os seguidores de Jesus davam tes-
temunho sobre o poder e os ensina-
mentos do Mestre. A aceitação do 
Evangelho e da pessoa do Cristo co-
meçou a se difundir entre os judeus 
e os não judeus, causando aceitação 
popular e inveja das autoridades do 
judaísmo.

Ceva, um dos sacerdotes judeus, 
tinha vários filhos que, aproveitando-

-se da aceitação popular do Cristo, 
atraíam pessoas fazendo milagres 
em nome de Jesus, na cidade de 
Éfeso. Foi em uma dessas reuniões 
patrocinadas pelos filhos de Ceva 
que, de repente, um “espírito mau” os 
atacou, dizendo: “Eu conheço Jesus 
e sei quem é Paulo. Mas vocês: quem 
são? (At 19.15).

O Senhor não nos convocou para 
anunciar ao mundo nossas doutrinas 
a respeito de Jesus Cristo. Como tes-
temunhas, nossa tarefa é divulgar o 
amor poderoso do Cristo que, ainda 
hoje, aceita e regenera aqueles que 
creem em Seu nome.

Crescer ou não crescer

REFLEXÃO

pastor & professor de Psicologia
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José Manuel Monteiro Jr 
pastor, colaborador de OJB

Este é o anseio, o desejo da grande 
maioria das pessoas. Ter uma família 
saudável. Seria possível realmente ter-
mos uma família tratada, sem stress, 
como na propaganda da margarina 
Doriana? Aqui vemos uma família feliz, 
sorridente, onde todos estão extrema-
mente felizes.

Não acredito nesta imagem de famí-
lia. Creio sim que, se quisermos alcançar 
um nível de família saudável, precisa-
remos investir muito, mas muito na fa-
mília. O investimento na família não é 
financeiro, mas de Amor, muito amor. É 
aqui que se enquadra a história do pro-
feta Oséias.

Os profetas eram homens chamados 
por Deus para encarnar a mensagem Di-
vina e transmiti-la ao povo. Nenhum pro-
feta encarnou tanto isso como Oséias. 
O teólogo Warren Wiersbie sintetiza 
bem a história deste profeta: “Nenhum 
profeta pregou um sermão prático mais 
doloroso que Oseias. Ele foi instruído a 
casar-se com uma prostituta chamada 

Gômer que lhe deu três filhos, sendo 
que o profeta nem sequer tinha certeza 
de que era o pai das duas últimas crian-
ças. Então, Gômer abandonou-o para 
juntar-se com outro homem, e coube a 
Oseias a responsabilidade humilhante 
de comprar de volta sua própria esposa”.

Sem dúvida, a palavra-chave do ca-
pítulo três de Oséias é amor. O teólogo 
Gary Cohen afirma: “O amor de Oséias 
por sua esposa o estimula a redimi-la, a 
purifica-la e trazê-la de volta para casa 
e o seu coração”. Temos neste capítulo 
três facetas do amor: (a): O amor disci-
plina. (b): O amor perdoa. (c): O amor 
restaura. Não tenho dúvida de que para 
uma família ser curada, precisa investir 
pesado no amor. Vamos elencar alguns 
pontos para a nossa reflexão.

Em primeiro lugar, o amor exige mu-
dança de conduta (Oséias 3.3). Vivemos 
em um tempo onde a grande maioria das 
pessoas não vê a disciplina como um 
ato de amor. A disciplina exige arrependi-
mento, e este se prova pelos seus frutos. 
Gômer, a esposa infiel, deveria mudar 
e deixar de lado a vida de prostituição. 
Ela deveria manter-se fiel a seu marido e 

não pertencer a outro homem. Ed. René 
Kivitz com propriedade diz: “Mudar impli-
ca admitir erros e pecados; abandonar 
hábitos arraigados; abrir mão de con-
vicções antigas; aprender coisas novas, 
re-significar memórias; e, principalmente 
outorgar perdão”.

Em Segundo lugar, o amor de Deus 
é o padrão que devemos viver em famí-
lia (Oséias 3.1). O que levou o profeta 
a amar a esposa infiel? Foi o amor de 
Deus. Assim como Deus amou o povo 
rebelde, que se desviou prostituindo-se 
com outros deuses, o profeta deveria 
amar Gômer e recebe-la de volta. Só 
conseguimos amar a quem nos fez 
mal, olhando ofensor pela perspectiva 
do Eterno. Foi o amor de Deus que des-
pertou o amor de Oséias. Deus não está 
exigindo do profeta Oseias aquilo que 
Ele já não tivesse feito.

Em terceiro lugar, o amor tem como 
característica a perseverança (Oséias 
3.1). Perseverar no amor é um grande 
desafio. Se existe algo que exige muita 
perseverança é o casamento. A ordem 
de Deus para Oséias era de que ele não 
deveria desistir da sua mulher oportuni-

zando a ela uma segunda chance. Oscar 
Reed diz, corretamente, que “foi esse 
amor devotado de Deus que tornou pos-
sível a reconciliação”.

Em último lugar, o amor é parceria e 
não possessividade (Oséias 3.1). “Com-
prei-a, pois, para mim”. Observe que o 
profeta queria ter com Gômer uma par-
ceria. Ele não a vê como uma escrava. 
Por isso ele por amor investe nela e a 
compra, para que eles pudessem des-
frutar de um novo relacionamento. Ele 
anelava por comunhão, parceria, e não 
possessividade. Uma pessoa posses-
siva tira a paz de quem está próximo 
a ela. Um dos sintomas de quem é no 
relacionamento possessivo é o ciúme 
excessivo. Sentir ciúme do seu parcei-
ro ou parceira, por exemplo, é normal 
e compreensível, desde que isso seja 
controlado e saudável. Hernandes Dias 
Lopes afirma: “Uma pessoa ciumenta 
é desconfiada, insegura e transtorna-
da. Transforma fantasia em realidade. 
Transforma um olhar num flerte; um 
aperto de mão numa insinuação; um diá-
logo fraterno numa traição”. Que o amor 
seja a tônica de nossas famílias. n

Edson Landi 
pastor, colaborador de OJB

“Irmãos, quanto a mim, não julgo que 
o haja alcançado; mas uma coisa faço, 
e é que, esquecendo-me das coisas que 
atrás ficam, e avançando para as que 
estão diante de mim, prossigo para o 
alvo, pelo prêmio da soberana vocação 
de Deus em Cristo Jesus” (Fp 3.13-14).

A chegada de um novo ano traz con-
sigo um efeito psicológico. Estabelece-
mos metas, projetamos mudanças e os 
nossos sonhos e planos se renovam na 
expectativa de que tudo será diferente, 
inclusive as nossas atitudes.

Quando escreveu sua carta aos fi-
lipenses, o apóstolo Paulo já estava 
avançado em idade. Ele também estava 
preso em Roma. Para muitos, estes dois 
fatores seriam grandes motivos para 
uma ausência de perspectivas, todavia, 
Paulo ainda estava pensando em alvos, 
olhando para frente. Precisamos fazer o 
mesmo, orar e se esforçar em busca de 
uma vida nova no próximo ano.

Que possamos compreender que o 
novo ano deve ser para nós um tempo de 
esquecimento, como nos diz o apóstolo 

no versículo 13: “...esquecendo-me das 
coisas que atrás ficam...”

Que sejam esquecidos os problemas 
e as derrotas. Que sejam esquecidas 
as nossas falhas no lar, no trabalho, na 
Igreja e com Deus. Muitas pessoas não 
conseguem se arrepender dos erros e 
começam um novo ano já derrotadas, 
pois levam consigo as amarguras e as 
falhas do passado. Acerte a sua vida 
com Deus. Ele mesmo não leva em conta 
os nossos pecados que por nós são con-
fessados e que por Ele são perdoados.

Que 2020 seja para nós um tempo de 
estabelecermos alvos. Ainda no verso 13 
lemos as seguintes palavras: “...e avan-
çando para as coisas que estão diante 
de mim...”

Infeliz é a pessoa que não tem metas 
em sua vida. Seja no âmbito pessoal, 
familiar, profissional ou espiritual pre-
cisamos buscar um crescimento. Pre-
cisamos melhorar. Há uma frase muito 
verdadeira que diz: “O primeiro sinal de 
morte é a estagnação. E o primeiro sin-
toma de estagnação é estar satisfeito 
consigo mesmo.”

Estabeleça alvos para o próximo ano: 
orar mais, ler a Bíblia toda, se envolver 
mais com sua Igreja local, ser mais pa-

ciente com o cônjuge e com os filhos, 
organizar suas finanças, voltar a estudar 
ou fazer novos cursos que lhe possibili-
tem um crescimento profissional, cuidar 
da saúde, começar a praticar exercícios 
físicos, mudar a alimentação, etc. Ou 
quem sabe você aproveite e coloque 
como meta a conclusão de coisas que 
estão se arrastando há muito tempo e 
que precisam ser resolvidas.

O novo ano é uma oportunidade de 
esquecermos as desventuras e reor-
ganizarmos a nossa vida. E a ocasião 
também deverá ser favorável para que 
consigamos concretizar as metas esta-
belecidas. No versículo 14 Paulo afirma: 
“Prossigo para o alvo...”

Podemos ter muitos alvos e correr-
mos o risco de ficarmos o ano todo 
olhando para eles. Sendo assim, é ne-
cessário muita oração e dedicação para 
que, de fato, consigamos alcançar um 
novo patamar em nossa vida. Faça a 
sua lista e coloque em prática os itens 
que nela estão.

Se você deseja ser um cristão melhor, 
não abra mão de uma vida de oração, lei-
tura da Palavra e assiduidade nos cultos. 
Não negocie estas questões.

Se você estabeleceu que será um 

esposo ou uma esposa melhor, então 
exercite a paciência, o perdão e a com-
preensão. Ame mais, cuide mais, se de-
clare mais, ouça mais.

Se você estabeleceu que deseja ser 
um pai ou uma mãe melhor, seja mais 
presente, dê mais atenção, apoie mais, 
corrija mais, caminhe mais perto, seja 
exemplo, ore mais pelos filhos e com 
os filhos.

Se o seu desejo é crescer profissio-
nalmente, procure então estudar, se 
qualificar, aproveitar as oportunidades, 
mostrar interesse, plantar agora para 
colher depois. As coisas não acontecem 
de modo automático. É preciso esforço.

O apóstolo continua dizendo que 
prossegue “para o alvo, pelo prêmio da 
soberana vocação de Deus em Cristo 
Jesus” (v.14). Prêmio é pra quem con-
segue chegar.

Uma grande oportunidade de mu-
dança está batendo à nossa porta. Sai-
bamos aproveitá-la. No entanto, a ques-
tão principal é: viva 2020 com Jesus 
Cristo. Pois você pertence a Ele. Que 
o Senhor esteja em primeiro lugar na 
sua lista de planos e metas. E que Ele 
seja louvado e proclamado em todas as 
suas conquistas. Feliz anos novo! n

Famílias curadas

Ano Novo, vida nova

REFLEXÃO
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VIDA EM FAMÍLIA

Sabe aquelas visitas que você faz 
para abençoar e sai abençoado? Pois 
bem, aconteceu isso comigo recente-
mente. Fui visitar o casal, já idosos, 
Sebastião e Ivone Aguiar. Já escrevi 
sobre eles aqui, em minha coluna.

Sebastião, mais conhecido como 
Tião, da Igreja Batista 22 de Novem-
bro, em Niterói - RJ, foi líder de Embai-
xadores do Rei. Eles são casados há 
mais de 50 anos e não tiveram filhos.

Trato-o como meu pai e Ivone, 
como mãe. Tião, enquanto conselhei-
ro da Embaixada Waldomiro Motta, 
foi uma espécie de pai para muitos 
meninos que tinham pais ausen-
tes ou não crentes, como foi o meu 
caso. Meu pai era presente, porém 
não crente.

Tião e Ivone hoje já estão bem 
idosos. Podemos dizer que eles já 
estão na quarta idade. Ela está com 
Alzheimer, mas ainda com uma certa 

autonomia. Mas, visitá-los foi uma 
inspiração, como sempre acontece.

Nunca os vi reclamarem de nada. Os 
recursos financeiros são parcos, mas 
Deus tem suprido.

Na minha visita, por ter sido pela ma-
nhã, participei do culto doméstico. Uma 
prática diária do casal. Bíblia, Manancial 
e cantor cristão em mãos, lemos o Sal-
mo 139, cantamos e oramos. Ao final, 
como sempre fazem, encerramos can-
tando, com alegria, aquele corinho que 
diz “a minha graça é melhor que a vida”. 
Perguntei para Ivone como estava e a 
sua resposta foi, com sorriso, cantando 
aquele antigo corinho “caminhando vou 
para Canaã”.

Tentando puxar um pouco pela me-
mória antiga, que ainda resta, perguntei 
a Ivone sobre seu trabalho na tesouraria 
da 22 de Novembro. Ivone foi, por dé-
cadas, tesoureira da Igreja. Tião então 
foi até o quarto e pegou um antigo livro 

de anotações mensais de dizimistas e 
contribuintes. Lemos e relembramos de 
várias pessoas daquela época. Muitos 
deles já na Canaã celestial.

Procurei pelo meu nome. Lá estava. 
Antes de achar, fiquei meio preocupado 
com as anotações. Todos os meses 
estavam anotados, com exceção de um 
mês em aberto, mas no mês seguinte 
a entrega estava dobrada. Tenho a cer-
teza, como um mais um é igual a dois, 
que Tião e Ivone, mesmo com tantas 
limitações financeiras, que são fiéis di-
zimistas. Disso eu não tenho a menor 
dúvida. Tomamos um café, simples, 
mas feito com muito amor.

O casal hoje tem a ajuda da Maira, 
sobrinha que com eles mora e abençoa, 
em muito, o outono da vida de Tião e 
Ivone. Saí feliz, mas também triste co-
migo mesmo, porque já fazia mais de 
um ano que não os visitava. Isso não 
pode acontecer.

Tião é um leitor assíduo de O Jornal 
Batista, mas pela limitação financeira 
não assina mais. Mas isso é o de menos. 
Vamos providenciar a reativação de sua 
assinatura.

Quando não podem ir aos cultos da 
22 de Novembro, visitam, pelas ondas 
do rádio, a Igreja do Recreio. Vibram e 
são enriquecidos com as mensagens do 
pastor Wander.

Tião e Ivone são verdadeiros patrimô-
nios da 22 de Novembro. Quem conhece 
a Igreja, sabe o quanto o casal significa 
para sua história.

Visitá-los foi muito abençoador para 
minha vida. n

Gilson Bifano
Diretor do Ministério OIKOS

Conferencista e escritor 
na área de família

Siga-o no Instagram: @gilsonbifano
Contato: oikos@ministeriooikos.org.br

Juvenal Netto 
colaborador de OJB

A matemática é a ciência do raciocí-
nio lógico e abstrato, que estuda quan-
tidades, medidas, espaços, estruturas, 
variações e estatísticas. As quatro ope-
rações aritméticas básicas são soma, 
multiplicação, subtração e divisão, sen-
do as duas últimas inversas respectiva-
mente em relação às primeiras. Graças 
a sabedoria dada por Deus aos homens, 
esta ciência tem exercido um papel re-
levante em todo o progresso alcançado 
pela humanidade desde a criação do 
mundo.

Concluída esta introdução, vamos 
prosseguir para o tema principal que 
não é o de estudar sobre matemática, 
mas, como Deus vê a sua Igreja a partir 
das operações básicas aritméticas. Logo 
no início da Bíblia, nos deparamos com 

uma ordem do criador para os primeiros 
habitantes, “crescei e multiplicai” (Gêne-
sis 9.7). Parece que é algo agradável ao 
Senhor contemplar o desenvolvimento 
e o crescimento de Suas obras e não 
é por acaso que a palavra “crescer” e 
suas derivações aparecem 111 vezes 
em toda a Bíblia. Quando falamos em 
crescimento, na linguagem da matemá-
tica, podemos empregar duas operações 
que são a soma e a multiplicação. Já a 
palavra “dividir” e suas variações apare-
cem apenas 48 vezes em toda a Bíblia. 
Na mesma linha de raciocínio, dividir está 
relacionado à subtração e a divisão e não 
é visto por Deus com bons olhos quando 
se trata de seu Reino. Lembrando que o 
primeiro ser que dividiu algo criado pelo 
Eterno foi Satanás (Ezequiel 28).

Muitos templos de Igrejas “cristãs” 
são abertos no Brasil diariamente. Apa-
rentam um crescimento, não obstante, 

dentre estes, um alto percentual, fruto de 
divisões, ou seja, líderes que se desen-
tenderam e resolveram disputar o reba-
nho. Não entrando no mérito da questão 
quanto aos motivos que teriam levado 
a ruptura no relacionamento, a grande 
questão é o resultado de tudo isso. Mui-
tas vezes o desfecho é a realidade de 
homens rancorosos e com o coração 
cheio de mágoas querendo a bênção 
de Deus forçadamente para pastorear 
um novo rebanho. Deus não está neste 
negócio (Tiago 3.14-16).

Um corpo sadio é composto por cé-
lulas que se multiplicam infinitas vezes 
assim deve acontecer com a Igreja (Atos 
2.47, 16.5). A vontade de Cristo Jesus 
é que a Sua noiva cresça e se isso não 
acontece, a culpa não é sua, mas, dos 
crentes que não estão vivendo plena-
mente o Evangelho e frutificando como 
deveriam (Mateus 25. 14-30; II Pedro 

3.18). Se ela é saudável, vai crescer e 
este crescimento se dará em todos os 
sentidos, inclusive, o numérico. Como 
consequência deste crescimento, novos 
pontos de pregação serão abertos, que 
se transformarão em novas Igrejas.  Di-
ferente das Igrejas citadas no parágrafo 
anterior, esta será fruto de uma multipli-
cação e isto, sim, é agradável ao Senhor.

Desta maneira, chegamos à conclu-
são de que na matemática de Deus em 
relação à sua Igreja, Ele ignora a subtra-
ção, abomina a divisão, admira a soma 
e se alegra com a multiplicação. As pri-
meiras quando acontecem é sinal de 
que existe algum tipo de enfermidade 
no meio dela e isto envolve a todos, li-
derança e liderados. Já as duas últimas 
é consequência de uma comunidade 
que busca a santificação e que faz a 
diferença no meio em que está inserida 
(Romanos 1.8). n

Uma visita 
inspiradora

A matemática de Deus

REFLEXÃO
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 Igreja descobre que sempre 
é possível fazer mais

A Campanha de Mobilização de 
Missões Nacionais, neste ano, desa-
fiou você a pensar: Qual é a sua razão 
de viver? Baseados em Gálatas 2.20, 
encorajamos os Batistas a viver uma 
vida de forma intencional, pregando o 
Evangelho e fazendo Cristo conhecido, 
através dos seus relacionamentos. Na 
escola, faculdade, trabalho ou onde es-
tiver, suas atitudes e diálogos devem 
exalar o bom perfume de Cristo, e assim 
haverá multiplicação de discípulos para 
a glória de Deus!

Uma das Igrejas que se engajou nes-
te propósito foi a Primeira Igreja Batista 
em Águas de Lindóia-SP. De acordo com 
o promotor de Missões Carlos Henri-
que Soares, esta foi a maior campanha 
já feita pela Congregação desde sua 
fundação. “Deus operou maravilhas e 
despertou em todos um desejo ardente 
de fazer o seu melhor para o Senhor”, 
contou ele. 

O promotor, junto de sua esposa, 
esteve pela primeira vez no Acampa-
mento de Promotores em Sumaré-SP e 
ele acredita ter feito toda a diferença. 
Eles aproveitaram cada momento e o 
aprendizado deste período foi essen-
cial para o resultado que a Igreja con-
seguiu na campanha. “Ouvi no acam-
pamento algo que me marcou muito 
- Nós sempre podemos fazer mais. Me 
apeguei nesta palavra e segui firma no 
propósito de desafiar toda a Igreja”, 
disse Carlos.

Diferente das Campanhas de Mobili-
zação anteriores, o alvo da PIB de Águas 

de Lindóia, desta vez, foi desafiador 
para a realidade da Igreja, R$3.000,00, 
mas eles não perderam a fé. “Foram 
dois meses de muito trabalho e união 
por parte de todos. Desenvolvemos co-
frinhos para as crianças, que triplicaram 
o alvo do departamento infantil. Os ado-
lescentes realizaram um lava-jato de 
carros na Igreja, que arrecadou a maior 

parte da oferta da Igreja. E ainda, os 
adultos também usaram seus dons e 
talentos para a obra do Senhor, fazendo 
polimento de carros, cantina, doces e 
artesanato em prol de missões”, expli-
cou o promotor.

“Uma maravilha ver a Igreja traba-
lhando unida e ver Deus agindo através 
de cada irmão!”, disse Carlos, que glorifi-

cou a Deus pelo alvo ultrapassado. A PIB 
de Águas de Lindóia alcançou o valor de 
R$ 5.207,75 e celebrou este momento 
junto do Coro Feminino da Cristolândia 
de Indaiatuba, no encerramento da Cam-
panha de Mobilização.

Vimos com clareza que, como foi dito 
no Acampamento de Promotores, “nós 
sempre podemos fazer mais!”. n

MISSÕES NACIONAIS
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 MCM da Primeira Igreja Batista em 
Barrolândia - BA convida mulheres a florescerem
“Floresça onde Deus te plantou” foi o tema do 19° encontro de MCM.

 Embaixadores do Rei da Mata Sul 
de Pernambuco estão a todo vapor!
PIB em Frexeiras - PE realizou Culto de Reconhecimento de Postos dos Embaixadores.

Liudiomar Silva Oliveira 
pastor da Primeira Igreja em Barrolândia, 
em Belmonte - BA

A Primeira Igreja em Barrolândia, lo-
calizada no município que é um distrito 
de Belmonte, Bahia, realizou o 19º en-
contro das Mulheres Cristãs em Missão 
(MCM) nos dias 30 de novembro e 01 de 

dezembro, com o tema “Floresça onde 
Deus te plantou”, e o texto que deu base 
ao tema está em Salmos 92.13: “planta-
dos na casa do Senhor, florescerão nos 
átrios do nosso Deus”. A expectativa 
foi muito grande e Deus, por Sua mise-
ricórdia e bondade, nos presenteou de 
maneira especial, salvando vidas.

Para comemorar esta data, a lide-

rança da Primeira Igreja Batista em Bar-
rolândia-BA convidou as irmãs Ana Cris-
tina e Erineuza, ambas da Igreja local, 
para nos trazer a mensagem da parte 
de Deus.

Também participaram do evento 
festivo/cristão, os departamentos de 
coreografia, teatro e louvor da Primeira 
Igreja em Barrolândia-BA.

Em seus 19 anos de emancipação 
em Barrolândia, a Primeira Igreja Batista 
em Barrolândia-BA promove algo desta 
natureza e o objetivo, segundo o Pastor 
Liudiomar Silva Oliveira, mais conhecido 
como pastor Omar, é pregar o Evangelho 
de nosso Senhor Jesus, a paz sobre o 
comércio, casas e os moradores, dizen-
do ‘Até que Ele venha’”. n

Gerson Alves 
conselheiro de Embaixadores do Rei na 
Primeira Igreja Batista em Frexeiras - PE

No sábado, dia 07 de dezembro, na 
Primeira Igreja Batista em Frexeiras, no 
município de Escada, em Pernambuco, 
a embaixada Pr. Aristides Ribeiro de 
Souza, coordenada pelos conselheiros 
Gerson Alves, Edeilto Vicente e Aristides 

Junior, realizou o Culto de Gratidão e de 
Reconhecimento de Postos, alcançan-
do recorde de representação de outras 
Igrejas.

O coordenador do Departamento 
Associacional de Embaixadores do 
Rei (DAER), diácono Delci, da Primeira 
Igreja Batista em Cabo de Santo Cabo, 
o conselheiro de Embaixadores do Rei 
(CER) Eudes, da Primeira Igreja Batista 

em Gaibu-PE, e os Embaixadores de Rio 
Formoso-PE e de Ponte dos Carvalhos-
-PE estiveram conosco.

Na reflexão o CER Pedro Costa, da 
Segunda Igreja Batista em Ponte dos 
Carvalhos-PE, fez-nos refletir sobre o 
tema proposto pelos ER’s local: “Um Em-
baixador pronto para o sacrifício!”, com 
base em Gálatas 2.20, nos motivando 
a “vestir a camisa” da Organização e 

sacrificar o nosso “Eu” para viver para o 
Rei! Pelo Rei! Pelo Reino!

No mesmo dia, os líderes das em-
baixadas tiveram uma reunião para a 
escolha da nova diretoria do DAER, e 
fechar alguns eventos para iniciar 2020 
a todo vapor!

Uma vez embaixador! Sempre Embai-
xador do Rei! n

NOTÍCIAS DO BRASIL BATISTA

Mensageiras do Rei da PIB em Barrolândia-BA também tiveram seu espaço na celebração do 19° encontro

Culto na PIB em Frexeiras - PE teve a presença de meninos de outras embaixadas da região
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 Encontro promove renovo, comunhão e 
crescimento para esposas de pastores de MG
Cerca de 100 mulheres participaram desta edição do Encontro.

 Igreja Batista em Sítio Novo, em 
Olinda – PE, chega ao 85° aniversário
Igreja ressaltou a importância de disseminar a paz.

Ilimani Rodrigues e Kátia Brito 
jornalistas da Convenção Batista Mineira

No último fim de semana de outubro, 
dias 25 a 27, cerca de 100 mulheres parti-
ciparam de mais uma edição do Encontro 
de Esposas de Pastores, realizado no Hotel 
Fazenda Confins, em Belo Horizonte. O 
evento, que teve como preletora a irmã 
Natália Ventura, foi um momento ímpar, de 
muita comunhão, crescimento, relaciona-
mento e fortalecimento de laços.

Quem esteve presente pôde sentir o 
clima descontraído e harmônico que havia 
entre as participantes. Na visão da presi-
dente das Esposas de Pastores de Minas 
Gerais, irmã Elissandra Santos Ângelo de 
Oliveira, “este encontro permite um mo-
mento único, onde compartilhamos ex-
periências de gente como a gente. Muitas 
vezes nos sentimos sós, desencorajadas, 
desanimadas, e este encontro nos pro-
porciona a oportunidade de vivenciarmos 
momentos especiais e marcantes, que 
renovam nossas forças físicas, espirituais 
e emocionais”, analisou. “Nosso acampa-
mento é o melhor lugar para quem está 
ferida, porque pode ser curada e restau-
rada durante as ministrações. Um tempo 

exclusivo para a esposa do pastor recar-
regar forças e emoções, num ambiente 
lindo, confortável, favorável que o hotel 
proporciona. Abastecemos nossas forças 
para lidar com as batalhas e dificuldades 
que todos os dias surgem à nossa frente”, 
comentou Esther Braga Pevidor, membro 
da Igreja da família (Aarão Reis) em BH, e 
membro da diretoria das esposas.

Uma novidade este ano foi a divisão 
em pequenos grupos, permitindo que te-
mas de interesse fossem tratados de for-
ma mais intimista e próxima. “A proposta 
dos Pequenos Grupos foi necessária e 
muito edificante. Participar deste encon-

tro foi o que eu precisava. Superou sim 
as minhas expectativas. Fui de coração 
aberto para ouvir Deus Falar comigo e 
senti Ele em todos os momentos”, relatou 
Cintia. “O Senhor Jesus esteve presente 
conosco ali naquele lugar. Espero poder 
sempre participar”, relatou Patrícia. Outra 
novidade foi uma palestra sobre moda, 
com Carolina Kerbidi, que deu dicas sobre 
como as mulheres podem “transformar 
o guarda-roupas simples a nosso favor, 
apesar dos quilinhos acima que algumas 
possam estar (risos)”, brincou a irmã Shir-
ley Alves Arco, da Congregação Batista do 
Parque Jardim.

Com a rotina do dia a dia, as demandas 
da família, da Igreja e, em alguns casos, 
do trabalho secular, muitas esposas não 
têm tempo para si mesmas, e, ao parti-
cipar deste evento, “voltamos para casa 
com o tanque cheio, para darmos conta 
de esperarmos até o próximo ano. Cheias 
e plenas da glória de Deus”, comentou 
Elissandra. “Foi um tempo lindo, num lu-
gar maravilhoso, com mulheres para lá 
de especiais. Fomos edificadas, tratadas 
e curadas, com a graça de Deus. E ainda 
nos divertimos muuuuuuuito”, comemorou 
Marília de Souza Campos, da Igreja Batista 
Centenário. n

Alzeni Duarte 
secretária da Igreja Batista em Sítio Novo, em 
Olinda – PE

Nos dias 15, 16 e 17 de novembro foi 
realizada a série de conferências comemo-
rando o aniversário de 85 anos da Igreja 
Batista em Sítio Novo, em Olinda-PE. O 
tema escolhido para comemorar o jubi-
leu de girassol foi “Seja um multiplicador 
da paz”, e a divisa em Isaías 9.6: “Porque 
um menino nos nasceu, um filho nos foi 
dado, e o principado está sobre os seus 
ombros, e o seu nome será: Maravilhoso, 
Conselheiro, Deus Forte, Pai da Eternidade, 
Príncipe da Paz.” 

O pregador foi o pastor José Cosmo, 
da Igreja Batista Filadélfia no Alto Sol 
Nascente , em Olinda - PE. Olinda. O Con-
junto Semeadores, da União Missionária 
Masculina e o Grupo de Louvor da Igre-
ja Batista Filadélfia no Alto Sol Nascente 
participaram da programação. Da Igreja 

local, cantaram Fábio, Alessandra e Melis-
sa Souza e os Conjuntos de Adolescentes 
e do Programa de Ensino dos Princípios 
do Evangelho (PEPE). Também houve a 
participação musical do cantor Davi Cunha, 
da Primeira Igreja Batista em Beberibe, em 
Recife-PE.

No sábado à noite, esteve presente o 
pastor Mizael Barbalho, representando a 

Sociedade Bíblica do Brasil (SBB), o qual 
trouxe informações sobre a programação 
para celebração do Dia da Bíblia em várias 
cidades da região metropolitana do Recife. 

A Igreja agradeceu a Deus pela parce-
ria com a Primeira Igreja Batista em Rio 
Doce, em Olinda-PE, liderada pelo pastor 
Edvan Tavares, e com a Igreja Batista Fi-
ladélfia no Alto Sol Nascente, do pastor 

José Cosmo da Silva.
Membros destas duas Igrejas, liderados 

pelos irmãos Elias Batista e Luiz Guilher-
me trabalharam com o pastor Marinaldo 
Lima nas áreas de estudos bíblicos, cultos 
nos lares e evangelização em geral e dina-
mizaram o crescimento da Igreja durante 
este ano. Novos convertidos estão sendo 
discipulados para serem batizados. n

NOTÍCIAS DO BRASIL BATISTA

Comunhão, crescimento, relacionamento e fortalecimento de laços marcaram a programação

Celebração reuniu membros da Igreja e de outros lugares
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 Associação dos Músicos Batistas da 
Bahia promove encontro em Salvador – BA
Mais de 100 músicos participaram do Encontro.

 Campo Batista sergipano inaugura 
Igreja Batista em Salgado - SE
Município de Salgado agora tem duas Igrejas Batistas.

Jussara Marques Hübner 
ministra de Música, primeira-secretária 
da Associação dos Músicos Batistas da 
Bahia

“Reflexões sobre a música e o mú-
sico cristão do Século XXI”. Esse foi o 
tema do Encontro AMUBAB 2019, pro-
movido pela Associação dos Músicos 
Batistas da Bahia, realizado de 22 de 
novembro (Dia do Músico) ao dia 24 de 
novembro (Dia do Ministro de Música 
Batista), na Igreja Batista Sinai, em Sal-
vador-BA.

Esse tema surgiu baseado nas difi-
culdades apresentadas na contempo-
raneidade quanto à prática litúrgica em 
nossas Igrejas. Alguns questionamentos 
se fazem presentes: “Como selecionar o 
que realmente contribui para a adoração 
na Igreja e deixar de lado os modismos 
e enlatados? E o músico cristão, como 
reter o que é bom?  Trabalhamos sobre 
essas questões que se tornaram nor-
teadoras do nosso encontro em forma 

de painel interativo com a presença de 
George Cumming, “O Equilíbrio da Li-
turgia Tradicional e Contemporânea”; 
Daniel Souza, “Liturgia Contemporânea”; 
Ivan Torres, “Uma visão de outro país”; 
Jussara Marques Hübner, “Liturgia Tra-
dicional”; sob a coordenação de Frank 
Meneses.

A mensagem de abertura foi profe-
rida pelo pastor Éber Mesquita, pastor 
da Igreja Batista Sinai, em Salvador-BA, 

que nos hospedou com todo carinho e a 
mensagem de encerramento pelo pastor 
Paulo Henrique, da Igreja Batista Central 
de Paripe, em Salvador-BA.

Nossa regente do grande coro foi a 
professora Gedália Dória, que nos trou-
xe um lindo repertório. Os palestrantes 
dos grupos de interesse foram Ivan 
Torres, George Cummig, Acácia Mon-
teiro, Jaqueline Leite, Adaulto Benedito 
e Vinícius Moraes. Na coordenação 

de inscrições e recepção, Mag Matos, 
gerente de Educação Cristã da Con-
venção Batista Baiana e sua equipe , 
nos dando total apoio, proporcionando 
um encontro organizado e pacífico na 
entrega de material e crachás. Tive-
mos 104 inscritos representando 27 
Igrejas, inclusive com um participante 
da Igreja Adventista e uma participan-
te de uma Igreja Batista da Convenção 
Nacional.

Nossa gratidão a Deus, em primeiro 
lugar, e a cada um pelo empenho e de-
dicação. À diretoria da AMUBAB, repre-
sentada pela presidente Ester Nery e sua 
equipe. A AMUBAB tem por finalidade 
básica apoiar, incentivar a organização 
e a expressão musical e das demais 
artes nas Igrejas Batistas da Bahia da 
melhor forma possível com beleza, sim-
plicidade, como instrumento de louvor, 
adoração, ensino e testemunho do amor 
de Deus por nós pelo qual somos eterna-
mente agradecidos. A Deus toda honra, 
todo louvor. n

Sandra Natividade 
membro do Conselho Editorial de OJB

Aconteceu no último dia 23 de no-
vembro, na cidade sergipana de Salgado, 
a 46 km de Aracaju-SE, a inauguração da 
Segunda Igreja Batista daquele municí-
pio. A edificação, projetada para com-
portar cerca de 130 pessoas, é ampla, 
arejada, ocupa espaço privilegiado para 
ministração atendendo, inclusive, com 
primazia as crianças. O trabalho evangé-
lico em Salgado é contumaz; as denomi-
nações estão adentrando a localidade, 
quebrando paradigmas hegemônicos 
do catolicismo romano. Os Batistas 
trabalham naquela cidade interiorana 
desde a década de vinte do século XIX, 
com investidas sem sucesso em 1953 
e 1976 até, finalmente, ser efetivamente 
organizada pela Primeira Igreja Batista 
de Aracaju-SE, em 2009, a Primeira Igreja 
Batista de Salgado. Dez anos depois é 
organizada a Segunda Igreja Batista de 
Salgado pelo implemento da obstinada 
missionária Gizalva Menezes, aposenta-
da da JMN, que iniciou uma congrega-

ção na garagem de sua residência no Lo-
teamento Flora Batista com 4 pessoas, 
o trabalho reverberou sob a chancela 
da PIB em Lagarto liderada pelo pastor 
José de Oliveira.

A missionária Gizalva e com ela Áu-
rea Andrade e Rosa Teles são frutos de 
missões pelo implemento da saudosa 
missionária Zênia Birzniek que ajudou na 
formação dessas, enviando-as ao SEC; 
todas serviram pela Junta de Missões 
Nacionais até aposentarem-se; Gizalva 

trabalhou 23 anos na Bahia, nas cida-
des de Campo Formoso, Paripiranga, 
Milagres, Anagé e Pedro Alexandre; em 
Sergipe: Macambira, Colônia Treze e Sal-
gado; é plantadora de Igrejas, aposenta-
da, segue como missionária voluntária 
do campo sergipano, evangeliza siste-
maticamente. Este é o primeiro templo 
que construiu pós aposentadoria, mas 
afirmou que vai prosseguir construindo 
porque a Igreja recentemente organiza-
da possui duas congregações - Conjunto 

Nascimento Alves e Povoado Turma na-
quele município. A construção do templo 
recém-inaugurado aconteceu concitan-
do parceiros, comprou o terreno, cons-
truiu e entregou para a Igreja mãe, PIB 
de Lagarto é, assim que a missionária 
procede.

A inauguração da SIB de Salgado 
contou com a ministração do pastor 
Kielce Vidal da Primeira Igreja Batista 
de Santos-SP, baseando a pregação 
em I Coríntios 3.9-17.

Compareceram ao ato pastor José 
de Oliveira, da PIB  de Lagarto-SE diretor 
executivo, líderes do campo Batista e 
de outras denominações, as caravanas 
de Quijingue e Pedro Alexandre - BA. A 
programação teve apresentação dos 
Corais da nova Igreja e da Igreja Batis-
ta do Centenário, em Riachuelo-SE, que 
prestaram perfeito louvor ao Senhor. Ain-
da nas comemorações de inauguração, 
no domingo, 24, houve a celebração de 
sete batismos. O trabalho no interior de 
Sergipe traz à memória visão de multipli-
cação. É o Reino de Deus se expandindo 
entre nós. A Deus toda glória. n

NOTÍCIAS DO BRASIL BATISTA

Programação teve 27 Igrejas da CB Baiana representadas

Inauguração da SIB em Salgado - SE
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Marcia Pinheiro 
Redação de Missões Mundiais

O lançamento oficial da campanha de 
Missões Mundiais, “Transforme o Mundo 
com a Alegria de Jesus”, que vai mobilizar 
Igrejas Batistas de todo o Brasil em 2020, 
será realizado na Primeira Igreja Batista 
em Goiânia, no dia 20 de janeiro, a partir 
das 19h. Os pastores que forem à cidade 
por ocasião da CBB 2020 poderão chegar 
um pouco antes e aproveitar esta incrível 
programação.

Os kits com os materiais de mobiliza-
ção já foram enviados a todas as Igrejas 
e Congregações filiadas à Convenção 
Batista Brasileira. Pastores, promotores 
voluntários de missões e líderes de mi-
nistérios que tiveram acesso ao material 
estão viralizando o tema nas redes sociais.

Em breve, o site da campanha esta-
rá no ar com todos os itens desse kit e 
também com materiais extras como ví-
deos, ppt, cartazes, clipe e as músicas 
da campanha. A novidade será um site 
totalmente dedicado às crianças. Nele, 
os orientadores encontrarão estudos, ati-
vidades, ilustrações e informações para 
incentivar nas classes kids o amor por 
missões, motivando meninas e meninos 
de suas Igrejas a desenvolverem os pilares 
de Missões Mundiais: orar, mobilizar, ir e 
ofertar. Pais e líderes de pequenos grupos 
infantis também poderão desenvolver es-
tes estudos com seus pequeninos.

E as crianças têm ainda um outro grande 
presente: uma música só para elas produ-
zida pela banda Solk: “Vamos Transformar 
o Mundo”. Para a Igreja em geral, Missões 
Mundiais retomou a parceria de sucesso 

com o músico Alexandre Magnani, que 
estará no lançamento oficial em Goiânia. 
“A minha motivação foi dar continuidade 
a essa parceria com Missões Mundiais. 
Primeiro teve a canção “Até que Ele Venha”, 
uma música com repercussão até hoje. Ou-
tra coisa que me motivou foi o tema desta 
campanha de 2020. Cantar sobre a alegria 
de caminhar com Jesus, o contentamento, 
é algo maravilhoso. Nem sempre as coisas 
vão bem, mas mesmo assim há conten-
tamento em nosso coração e a gente se 
alegra em Jesus. Isso é um desafio para a 
vida cristã. Expressar isso em forma de can-
ção foi uma grande motivação”, comentou 
Alexandre Magnani que compôs, gravou e 
produziu a música oficial “Transforme o 
Mundo com a Alegria de Jesus”.

A alegria incentivada no tema envol-
veu toda a produção da campanha, desde 
a criação dos materiais, passando pela 
montagem dos kits, distribuição e, agora, 
na divulgação às Igrejas.

O culto de lançamento será transmitido 
ao vivo pelo Youtube. O link será com-
partilhado nas redes sociais de Missões 
Mundiais na semana do evento. Mas os 
promotores voluntários poderão conhecer 
mais detalhadamente sobre esta cam-
panha durante os Acampamentos, agen-
dados para a partir de janeiro em todas 
as regiões do país. As inscrições podem 
ser feitas no site www.e-inscricao.com/
missoesmundiais.

Aos pastores
O pastor João Marcos Barreto Soares, 

diretor executivo de Missões Mundiais, 
entregou em novembro o kit da campanha 
aos executivos das Convenções Estaduais 
presentes à reunião do Conselho da CBB. 
E aproveitou para avisá-los que nesta cam-

panha ele gravou 12 vídeos com reflexões 
sobre o tema “Transforme o Mundo com a 
Alegria de Jesus”. Um excelente material 
para ser apresentado nos cultos e também 
nas células e pequenos grupos.

O executivo ainda escreveu e gravou a 
defesa teológica da campanha que você 
pode ler a seguir:

Transforme o Mundo com 
a Alegria de Jesus

“Alegrem-se sempre no Senhor. Nova-
mente direi: alegrem-se! Seja a amabilida-
de de vocês conhecida por todos. Perto 
está o Senhor.” (Filipenses 4.4,5)

Alegrar-se no Senhor representa o fato 
de você colocar a sua alegria somente 
em Deus, não em coisas, pessoas ou re-
lacionamentos. Essas fontes podem gerar 
alegria, mas será sempre algo passageiro. 

Mas a alegria que vem do Senhor é eterna, 
porque Ele é eterno e fiel. Jamais irá lhe 
decepcionar. Sua alegria deve estar em 
Jesus Cristo, fonte eterna de alegria.

O texto de Paulo fala de alegria e apa-
rentemente muda de assunto, passando 
a falar sobre amabilidade: “seja a ama-
bilidade de vocês conhecida por todos”. 
Amabilidade, ou moderação como apa-
rece em algumas traduções, é a forma 
amável como a pessoa que serve a Cristo 
deve se relacionar com os outros. Se eu 
tenho a alegria do Senhor, essa alegria pre-
cisa transparecer no meu relacionamento. 
E como é que ela transparece? Em forma 
de amor ao próximo, iniciando pelo trato 
com os outros, amabilidade.

E Paulo termina o trecho dizendo “per-
to está o Senhor”. Há duas ideias nisso. A 
primeira é a intimidade de Deus conosco. 
É por causa de sua proximidade em rela-
ção a nós que seu amor nos contagia, nos 
motivando a compartilhá-lo com outras 
pessoas. E também “perto está” no sen-
tido de retorno. Precisamos ser amáveis 
para que as pessoas vejam a nossa alegria 
e creiam que Jesus Cristo está voltando.

Podemos ajudar a melhorar a vida de 
muitas pessoas de diversas formas, como 
por meio de ações sociais. Mas se o prin-
cipal não for levado, que é Jesus Cristo, 
estas vidas serão tão somente mudadas, 
não transformadas. A alegria que terão 
sem receber a Cristo será passageira e 
não terão a transformação que resulta em 
alegria eterna. Porque só quem transforma 
vidas é o Senhor Jesus.

Precisamos refletir a alegria e o amor 
do Salvador, a fim de que as pessoas pos-
sam conhecer a Cristo e, consequente-
mente, estar com Ele na eternidade, usu-
fruindo da verdadeira alegria.

Transforme o Mundo com a Alegria 
de Jesus! n

 Missões Mundiais lança 
campanha na PIB em Goiânia

C A M P A N H A  2 0 2 0

MISSÕES MUNDIAIS
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 Capelania hospitalar realiza atividades 
com palhaços em hospitais
Trupe Sorrisão da Vida tem como objetivo oferecer assistência espiritual por meio de atividades lúdicas.

 Encontro gera compartilhamento entre 
lideranças Batistas do estado de São Paulo
Acampamento Batista Sumaré recebeu evento com líderes de Associações.

Extraído do site da Convenção Batista 
Carioca

A fim de amenizar a comoção de 
dor e sofrimento que muitas vezes os 
hospitais suscitam, a Capelania Hospi-
talar de Missões Rio reuniu voluntários 
que se unem todas as segundas-feiras 
para prestar assistência aos enfermos 
do Hospital Federal do Andaraí por meio 
da palhaçaria.

O Projeto, chamado Trupe Sorrisão da 
Vida, tem como objetivo oferecer assis-
tência espiritual por meio de atividades 
lúdicas, tornando o ambiente hospitalar 
mais leve, agradável, animado e cheio de 
esperança. Os voluntários dedicam um 
dia na semana para percorrer as enfer-
marias do hospital levando amor e alegria 
para crianças e adultos. “Os pacientes os 
recebem com gratidão em seus corações 
por saberem que existem pessoas que 
doam seu tempo para abençoar vidas e 
levar um pouco de alívio aos que sofrem”, 
contou a missionária Sandra Regina.

A missionária também expressou a 
gratidão a Deus pela vida dessas pes-
soas que tem colocado suas vidas a 
disposição de servir ao próximo e expôs 

o desejo de ver o crescimento deste 
grupo. O trabalho é realizado há quatro 
meses e, atualmente, conta com uma 
equipe de seis voluntários. “A Dra. Luzi-
nha respeita a escolha do paciente, ela 
só entra na enfermaria se for autoriza-
da pelo paciente. Além da alegria, leva 
amor, carinho e um “mimo” para cada 
um que visita cantando, brincando, e 
fazendo “mágicas”. Se empenha para 
que, em poucos minutos, o paciente 
esqueça a sua dor, e se realiza quan-

do consegue tirar boas gargalhadas”, 
contou a voluntária Lúcia Rezende, in-
térprete da Doutora Luzinha.

A voluntária ainda afirmou que este 
meio de estabelecer uma conexão em-
pática com pacientes, familiares e até 
mesmo com funcionários do hospital, 
gera efeito positivo na vida de todos 
que são impactados, inclusive do pró-
prio voluntário. “Doar um pouco do 
meu tempo traz benefícios para mi-
nha saúde física e mental, bem como 

para quem recebe esse tempo”, decla-
rou. A abrangência do projeto pode ser 
maior com o apoio de mais pessoas 
que tenham o desejo de colocar a vida 
à disposição.

Para participar da Trupe Sorrisão da 
Vida, entre em contato com a missioná-
ria Sandra Regina, pelo e-mail sandra-
regina7m@gmail.com ou pelo telefo-
ne da Convenção Batista Carioca (21) 
2569-0988 (peça para transferir para o 
departamento Missões Rio). n

Chico Júnior 
jornalista da Convenção Batista do Estado 
de São Paulo

Presidentes, executivos e outros líde-
res das associações Batistas regionais 
estiveram presentes no Encontro com 
Associações 2019. A programação foi 
realizada no Acampamento Batista de 
Sumaré entre os dias 02 e 03 de dezem-
bro. O evento visa a comunhão entre 
os líderes e também o estreitamento 
institucional através de bate-papo.

A mediação da atividade foi feita pelo 
pastor Genilson Vaz, presidente da Con-
venção Batista do Estado de São Paulo 
(CBESP), e pelo pastor Adilson Santos, 
diretor executivo do Conselho de Admi-
nistração e Missões também da CBESP.

A agenda contou com a exposição 
sobre a parte técnico-financeira da 

CBESP conduzida pelo pastor Marcelo 
Oliveira Rosa, relator do Conselho Fis-
cal da CBESP. No momento inspirativo, 
pastor Genilson falou sobre o líder-ser-
vo. “Líder não intimida, quem intimida 
é chefe”, declarou ao citar o exemplo 
de liderança servil apresentado pelo 
Senhor Jesus, cuja vida foi referência 
da reflexão a partir do texto bíblico de 
Marcos 10.45.

Iniciada na segunda (2) após a con-
fraternização entre pastores (OPBB-
-SP), diáconos e diaconisas oferecida 
pela Ordem dos Diáconos e Diaconisas 
(ODBESP), o encontro teve a participa-
ção de outras lideranças, como a União 
das Esposas (UEPBESP) e União Mas-
culina (UMMBESP), e meditação feita 
pelo presidente da ODBESP, o diácono 
Antonio Domeni. A programação foi 
concluída no final da manhã de terça, 

logo depois da roda de conversa entre 
os pastores Adilson e Genilson e os 

presidentes e executivos das associa-
ções. n

NOTÍCIAS DO BRASIL BATISTA

Foto: Chico Júnior/CBESP

Evento visa a comunhão entre os líderes e também o estreitamento 
institucional através de bate-papo

Voluntários dedicam um dia na semana para levar amor e alegria para crianças e adultos
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Fé, o segredo 
da vitória

2020: uma nova oportunidade

Wanderson Miranda de Almeida 
colaborador de OJB

Toda vez que leio Hebreus 11 fico 
fortalecido. Este texto fala das grandes 
vitórias que os servos de Deus conquis-
taram através da fé.

É impressionante o que podemos 
fazer quando confiamos totalmente 
em Deus. A Bíblia fala de pessoas que 
venceram gigantes, ganharam batalhas, 
atravessaram o mar, não foram quei-

mados na fornalha, aquele que não foi 
devorado pelos leões... creio que você 
conhece ainda inúmeros fatos que po-
deriam ser citados aqui, então, prefiro 
parar. Olhar para este texto me fortalece, 
porém, olhar para os tempos de hoje…

Vejo cristãos enfraquecidos - muitas 
vezes faço parte deste grupo -, pessoas 
totalmente influenciadas pela cultura do 
nosso tempo, que não conseguem des-
cansar nos braços de Deus. Pessoas que 
cantam a fé, falam da fé, no entanto, não 

a vivem. Quando precisam demonstrar 
sua fé, sucumbem por não tê-la.

Vejo cristãos que não se alimentam 
da Bíblia e, por isso, não sabem como 
enfrentar os problemas que são normais 
aqui, fora do nosso lar celeste. Cristãos 
que se alimentam de ideias malignas 
cantadas através de cantores famosos 
da música popular e escritas por ho-
mens que se acham sábios, mas que, 
quando vão falar do mundo espiritual, 
só falam bobagens.

Vejo cristãos que não cultivam a fé, 
que não se alimentam espiritualmente e, 
por isso, se parecem cada vez mais com 
os ateus, buscando ajuda com pessoas 
que não podem nos ajudar quando nos-
so problema é espiritual e não “humano”.

Sinceramente, podemos ainda hoje 
conquistar as mesmas vitórias que os 
grandes servos de Deus tiveram no pas-
sado, mas para isso, precisamos enten-
der urgentemente que precisamos viver 
pela fé, pois ela é o segredo da vitória. n

Walmir Vieira 
pastor da Segunda Igreja Batista do Rio de 
Janeiro - RJ

A cada novo ano, uma nova oportu-
nidade de recomeço nos é oferecida por 
Deus. Em retrospectiva, podemos avaliar 
a respeito do que erramos ou o porquê 
algumas coisas não deram certo, o que 
deveríamos ter feito diferente e o que 
não fizemos ou não fizemos bem e po-
deríamos ter feito ou feito melhor.

Esta época é propícia para tomar-
mos boas decisões, tendo como base 
as lições que recebemos do ano que 
findou e dos anteriores, se formos 

humildes e sábios para isso, a fim de 
que, no novo ano, não cometamos os 
mesmos erros, realizemos as coisas 
de maneira certa e que façamos o que 
deixamos de fazer.

Nesta época, também temos a opor-
tunidade de celebrar as bênçãos recebi-
das e expressar gratidão, com palavras 
e ações, a Deus e a outras pessoas usa-
das por Ele que contribuíram positiva 
e diretamente para que as bênçãos se 
viabilizassem.

O fim de um ano e o começo de outro 
também é o momento adequado para 
traçarmos planos e estabelecermos al-
vos que desejamos realizar no novo ano. 

Cada uma das áreas de nossa vida (es-
piritual, familiar, profissional, intelectual, 
eclesiástica, financeira, social e da saú-
de física e emocional) precisa ser con-
templada com objetivos de inspiração 
cristã. Submeta suas metas ao Senhor 
e peça Sua ajuda, força e condições para 
poder alcançá-las, se estiverem dentro 
da vontade dEle.

Decida ser uma pessoa melhor em 
2020. Que todos os seus alvos levem 
você a ser um cristão melhor sendo: 
um(a) esposo(a), filho(a), irmão(ã) mais 
ajudador e compreensivo no lar um 
membro da Igreja de Jesus mais com-
prometido e fiel, um empregado mais 

diligente e ético, um estudante mais 
determinado e dedicado, uma pessoa 
que controla melhor suas finanças, que 
se relaciona melhor com as pessoas e 
que cuida bem de seu corpo, sua mente, 
sua alma e emoções, buscando viver de 
forma equilibrada e saudável no padrão 
estabelecido pelo Criador.

Que nossos alvos para 2020 levem 
tudo isso em consideração, para que, 
de fato, possamos ser felizes neste 
novo ano, aproveitando bem esta nova 
oportunidade (que não sabemos se é a 
última) que Deus nos concede de ser-
mos o que Ele deseja que sejamos: uma 
bênção. n

PONTO DE VISTA




